

# GRAN ENCICLOPEDIA DE LA REGION VALENCIANA

Tomo II; Pag. 250; Año 1973.

## BURJASOT

Collar discoidales, de concha, quizá pertenecientes a la cultura eneolítica o, también, a la del Bronce Valenciano. (E.P.B.)

**BURJASOT.** (*Burjassot*). Municipio

*Nombre:* Burjasot  
*Comarca:* Huerta de Valencia  
*Provincia:* Valencia  
*Partido judicial:* Valencia 2  
*Juzgado comarcal:* Burjasot  
*Distancia a la Capital de la Provincia:* 4 Km  
*Población de hecho:* 23283 habitantes  
*Superficie:* 3'49 Km<sup>2</sup>  
*Altitud:* 39 m

Situado al NO de la ciudad de Valencia. Sus límites son: al N y E, Godella y Valencia; al O, Paterna y Valencia; y al S, Valencia. La superficie del término es casi llana, ondulada por algunos pequeños cerros que sirven de límite a la Huerta de Valencia por el O. El clima es mediterráneo; las lluvias se producen en otoño y primavera. Cruza por el término la carretera de Valencia a Bétera y la comarcal de Ademuz; hay estación del ferrocarril en la línea Valencia-Bétera. La superficie cultivada ocupa el 38'2 por cien del total del suelo y la improductiva el 61'8 por cien. Prácticamente todo el terreno labrado es de regadío utilizando aguas del río Turia a través de la acequia de Tormos. Los cultivos más importantes son las naranjas (55 Ha), trigo (36 Ha), alfalfa (58 Ha), hortalizas y frutales. La tierra está cultivada en su mayor parte (78 por cien) por los propietarios y el resto por arrendatarios. Actualmente la actividad económica más importante es la industrial, habiéndose reducido la agricultura, que hasta 1950 era la que proporcionaba mayor índice de empleo. Hay fábricas de cerámica, vidrio, cemento, textiles (seda y lencería), juguetes, muebles y metalúrgicas. Funcionan una estación fitopatológica y una estación naranjera fitosanitaria. La población ha experimentado un fuerte aumento en el presente siglo, quintuplicando el número de habitantes, debido principalmente a la inmigración y a haberse convertido en residencia de numerosas personas que trabajan en Valencia. Hay una importante colonia veraniega. El pueblo está situado sobre un pequeño altozano, junto a la carretera comarcal de Ademuz, formando casi un solo núcleo urbano con la vecina población de Godella, cuya población conjunta es de 29000 habitantes. La iglesia arciprestal de San Miguel Arcángel es la parroquia más antigua, inaugurada en 1780; tiene pinturas de Vicente López. Hay otras dos parroquias, Corazón de Jesús y San Juan de Ribera, erigidas en 1953, y una ermita dedicada a San Roque. En el centro del pueblo están *Les Sitges* (silos), construidos a partir de 1573 por las autoridades municipales de Valencia para guardar el trigo que precisaba el consumo de la ciudad; ampliados en varias ocasiones fueron terminados en 1806; son 43 los depósitos con una capacidad de 47327 hectólitros. En la parte E del pueblo está el castillo-palacio edificado en el siglo XIV, en el que juró los *furs* de Valencia en 1401 Martín el Humano. En 1604 fue reformado por San Juan de Ribera, el cual lo cedió al Real Colegio del Corpus Christi, al que perteneció hasta 1866, año en que fue vendido en subasta por el Estado; en 1894 fue adquirido por Carolina Alvarez Ruiz, la cual fundó en 1912 un Patronato para ayuda de estudiantes, funcionando actualmente como residencia de estudiantes bajo el título de Colegio Mayor de San Juan de Ribera. Subsisten algunas alquerías en las proximidades, tales como la del Pí y la del Moro. El pueblo fue una alquería musulmana que Jaime el Conquistador concedió a García Pérez de Figuerola; un año después revocó la donación en favor del abad del monasterio de Ripoll; en 1258 pasó de nuevo, por cambio, a su primer propietario y luego a la corona, que retuvo su posesión hasta 1360, en que fue otorgado a Sancho Tena. En 1389 adquirió el señorío el jurista Domènec Mascó, el cual transformó el palacio, de cuyo tiempo aún se conservan artesonados mudéjares. En 1425 fue adquirido por la Almoina de la Seu de Valencia, cuyo cabildo lo tuvo hasta 1568. En 1522 fue muerto en Burjasot, tras la guerra de las Germanías, el famoso personaje de *l'Encobert*. Heredado el señorío por Pere Pallarés, lo vendió a San Juan de Ribera en 1600 el cual, cedió las rentas y la jurisdicción civil y criminal al Real Colegio del Corpus Christi de Valencia, que ejerció representado por su Rector, la plena jurisdicción hasta que fueron abolidos los señoríos. En 1823 el general Sempere estableció en Burjasot una junta que dirigía las operaciones militares durante la invasión de los Cien Mil Hijos de San Luis. En 1837, durante la primera guerra carlista, fueron fusilados 37 oficiales liberales que estaban presos en *Les Sitges*. Celebra sus fiestas patronales a la Virgen de la Asunción y a San Roque del 6 al 21 de agosto. Los habitantes de este municipio reciben el nombre de *burjassoters*. (E.B.B.). Entre las noticias de carácter arqueológico sobre hallazgos en este término sólo merece ser destacado el acaecido en una cantera inmediata a la localidad, que proporcionó un buen número de cuentas de

Doble página. Silos medievales subterráneos en Burjasot

